

Commune de FORTSCHWIHR

Chers Fortschwihroises et Fortschwihrois,

Ce sont déjà mes deuxièmes vœux que j'ai le plaisir de vous présenter. Ces vœux ne peuvent à nouveau se dérouler dans un contexte normal. Il s'agit, en toute simplicité, des vœux des agents communaux et des élus de la commune pour les habitants de Fortschwihr.

Nous n'avons qu'un objectif général : « LE BIEN VIVRE ENSEMBLE ».

Le Maire ne fait rien seul : il s'appuie sur ses agents communaux, sur ses élus et sur ses habitants.

Qu'avons-nous fait durant cette année pour assurer ce « bien vivre ensemble »?

En cette période complexe de transition due à la COVID-19, je tiens à remercier **Vanessa BIGEL**, notre secrétaire de mairie qui s'est totalement investie dans sa nouvelle fonction. Avec son adjointe **Véronique VENCHIARUTTI**, elles sont à votre disposition au quotidien. Véronique est aussi notre bibliothécaire. Que ce soit pour les petits et les grands, elle est toujours de bon conseil pour le choix d'un ouvrage.

Catherine PETER assure avec efficacité l'entretien de la mairie et de la salle communale. Merci à elles!

Mon 1^{er} Adjoint, Michel CAUMETTE, vous l'avez tous vu à l'œuvre cette année sur les très nombreux dossiers d'urbanisme, secondé par son Conseiller Municipal Délégué **Didier WOLFSPERGER**: les constructions achevées ou en cours d'achèvement (rue de l'Etang / rue du Rhin / Grand Rue).

Il a également assuré la mise en œuvre et la surveillance de notre grand chantier d'assainissement du programme 2021 de la rue de l'Etang.

Nous aurons bientôt une rue de l'Etang qui aura rejoint la modernité avec un assainissement collectif, un revêtement de la rue à neuf et des trottoirs totalement transformés. Les désagréments des mois passés devraient être oubliés en voyant cette belle réalisation. Les prochains programmes d'assainissement auront lieu en 2022, puis 2023 et 2024.

L'Assainissement était le 2nd A de mes « 4 A » : Arbres – Assainissement – Auberge – Antenne.

L'antenne, vous savez ce qu'il en est malgré nos différentes actions entreprises. Elle va émettre, mais malheureusement depuis là où elle a été installée.

Les arbres de la route de Colmar ont donné lieu à un beau trottoir, une future piste cyclable, le tout bien éclairé répondant aux attentes des riverains et des usagers.

L'autre engagement électoral concernera le 3ème A, l'Auberge.

Nous avons terminé les travaux urgents extérieurs. Vous avez pu voir que nous avons maintenant un très beau bâtiment.

Nous sommes toujours en réflexion quant au devenir de l'Auberge, à la recherche d'une autre destination.

Rien ne se fera sans prendre vos avis dans le cadre d'une consultation citoyenne.

Cette participation citoyenne a déjà fait ses preuves pour les études d'amélioration de la circulation dans la rue des Alliés et la rue des Violettes.

C'est grâce aux enquêtes et aux deux réunions publiques que des solutions acceptées par tous ont été trouvées.

Mon Adjointe, Estelle MEYER, en charge du scolaire, des finances et du personnel, a eu une mission difficile durant cette année. En liaison constante avec la directrice de l'école, nous avons tout fait pour maintenir au mieux la cohérence de notre système scolaire. Rien n'a été facile, les parents le savent, les enseignants méritent nos remerciements. Les enfants doivent être félicités car ils font preuve d'un calme, d'une sérénité et d'un optimisme exemplaires.

Je souhaite revenir sur une belle réalisation d'Estelle qui est le « CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES ».

Depuis ces élections, notre Maire Junior, **Mathilde PROBST** et ses adjoints, **Annaëlle CAUSSE - Inessa DEBERLY-SCHRUTT - Kameron RACINE - Elliot SOTOT** ont déjà participé à de nombreuses activités de la commune :

- la cérémonie du 11 novembre
- une sortie au marché de Noël à Grussenheim
- des ateliers « bricolage » de décorations de Noël pour le village
- une vente de poinsettias sur le Marché de Noël au profit des « Bouchons de la Vie » pour les enfants hospitalisés de Colmar - Pasteur 2
- une rencontre avec notre Député Yves HEMEDINGER
- la distribution de capteurs de CO2 à l'école et au périscolaire

C'est avec fierté que nous voyons notre jeunesse s'investir dans la vie de notre commune.



Mon Adjoint, Mathieu WOLGENSINGER et son Conseiller Municipal Déléqué Nicolas PROBST :

Constamment sur la brèche, Mathieu coordonne tous les travaux assurés par nos 3 agents communaux.

Patrice KAUFFMANN, Guillaume PHILLIP et Fabien BOESCH sont actifs toute l'année.

Vous les voyez à l'œuvre dans le village par tous temps. Ils sont à remercier au quotidien.

Et vous avez pu vous rendre compte des travaux effectués qui ont été divers et variés durant cette année 2021:

- les décorations de Noël et autres événements qui ponctuent l'année
- le fleurissement saisonnier, les potagers et les espaces verts
- la remise à neuf d'une salle de classe à l'école et l'équipement en dalles LED de 2 salles de classe
- l'entretien général et quotidien de la Commune

Mathieu WOLGENSINGER, Didier WOLFSPERGER et Nicolas PROBST sont à remercier tout spécialement pour leur engagement sans faille lors de l'épisode neigeux de janvier 2021. Ils ont su mettre en oeuvre avec dextérité nos deux tracteurs « chasse-neige ». C'est grâce à eux que nous avons pu nous déplacer sans encombre dans le village.

Les tâches quotidiennes au profit du bien vivre des habitants sont indispensables et Mathieu, en enfant du village, a tout particulièrement à cœur de l'embellir et de le rendre encore plus accueillant et agréable à vivre.

Mon Adjointe, Anne DAVID a en charge la vie du village. Améliorer notre « vivre ensemble » pour en faire un « bien vivre ensemble ». Assistée avec efficacité par sa Conseillère Municipale Déléguée Jasmine DUGUET, elle a mis en place des activités de rencontre, de cohésion et de fêtes, dont les principales ont été:

- la journée des associations en août
- la journée citoyenne qui a été un beau succès avec des chantiers divers qui ont amélioré le village :
 le mur du cimetière, le jardin du souvenir, tous les portails, l'entretien de l'étang, le nettoyage du monument aux morts et le ramassage des déchets
- le marché de Noël le 18 décembre, qui a été une véritable réussite pour une première édition
- Et bientôt, le samedi 7 mai 2022, les foulées de Fortschwihr

Elle a également créé le « **COMITE DES SAGES** » qui lui aussi s'est engagé, avec sa Présidente, **Mme Dominique ZERLAUTH**, à la réalisation de très beaux projets pour le vivre ensemble :

- la remise en état des Bunkers
- la mise en place de bancs à partir des troncs des arbres que nous avons dû abattre route de Colmar

Mon Conseiller Municipal Délégué, Vincent CAUSSE dont vous connaissez tous l'efficacité.

Son premier projet a été le « FORTSCHWIHR INFOS ». C'est un très beau produit mensuel avec des photos, que vous êtes nombreux à attendre chaque fin de mois. L'application « INFOS COMMUNE », qui vient de fêter sa 1ère année de mise en place, est un système révolutionnaire de communication communale. J'en suis à titre personnel particulièrement heureux et je crois savoir que vous en êtes, vous également, très satisfaits. Vous êtes presque 600 à y être abonnés!

En parallèle, il anime également le site Facebook de la commune que je vous invite à consulter régulièrement.

Enfin, il se consacre actuellement à la refonte du site internet de la commune. On peut compter sur lui pour nous livrer un beau produit!

Il est aussi mon conseiller direct pour tout ce qui concerne la communication et il m'est toujours de très bon conseil.

Enfin mes remerciements chaleureux pour être complets doivent aussi s'adresser à ceux qui œuvrent au quotidien pour nous :

- les Enseignants de l'Ecole et du Collège
- les animateurs du Périscolaire
- les Pompiers, les Personnels Soignants
- la Brigade Verte et la Gendarmerie

Et pour finir, félicitations aux nombreuses associations qui s'investissent pour animer la vie du village.

Merci à tous les autres conseillers municipaux qui donnent de leur temps pour la bonne marche de la commune : Carine SOYER, Catherine TOITOT, Christophe GUILLO, Karine LEY, Morgane LUDWIG et Nadine RESCH. Merci à eux !

Nous traversons une période compliquée et je n'espère qu'une chose, c'est que nous en sortions le plus rapidement possible. Je ne peux que renouveler mon conseil de vous faire vacciner, c'est notre seule arme pour le moment.

Nous vivons dans un beau village, au calme, proche de la ville, avec de nombreux commerces de proximité, une desserte de transport en commun, avec une bibliothèque municipale, un collège, une école et un périscolaire.

Nous sommes très chanceux ! Nous avons désormais également un Comité des Sages et un Conseil Municipal des Jeunes, qui s'investissent à nos côtés pour vous.

Je veux vous souhaiter de tout cœur une très bonne année 2022.

Pour cette nouvelle année, je tiens à vous remercier pour votre confiance et vous présente mes meilleurs voeux de bonheur, de santé, pour vous et ceux qui vous sont chers. Soyons heureux d'être Fortschwihroises et Fortschwihrois.

Votre Maire, Christian VOLTZ



